



SAINT-PIERRE LE CHASTEL

📍 A découvrir sur la commune

ARRONDISSEMENT : RIOM

CANTON : PONTGIBAUD

NOMBRE D'HABITANTS : 373 au dernier recensement en 2009

SUPERFICIE : 17.5 km²

DENSITE : 21.1 habitants au km²

ALTITUDE : 718 m

NOM DES HABITANTS : les Castelpétrussien(e)s

MAIRE : Mme Janette VIALETTE-GIRAUD

EQUIPE MUNICIPALE : M. Jean-Paul GOY, M. François FOURNIER, M. Bruno MONNET, M. Pierre CLER, M. Guy FAURE, M. Jacky FOUILHOUM, M. Christophe MEUNIER, M. Gérard ROCHEFORT, M. Jean-Louis VIALETTE



Coordonnées Mairie

Mairie de Saint-Pierre-le-Chastel
Le Bourg
63230 SAINT PIERRE LE CHASTEL
04-73-88-95-80

Fax : 04-73-88-91-57

mairie-st-pierre-le-chast@wanadoo.fr

Horaires d'ouverture Mairie

Lundi et jeudi : de 13h00 à 19h00

Mardi : de 9h00 à 12h00 et 13h00 à 17h00

Vendredi : de 9h00 à 12h00

et 13h00 à 16h00

Permanence du Maire : mardi de 16h à 18h
(prendre RDV)



Trou de glace : A l'ouest de la chaîne des Puys, entre Pontgibaud et le village de Bannières, se trouvent des coulées volcaniques qui portent le nom de "Cheires". Ce sont des enchevêtrements de blocs rocheux, très inégaux, recouverts d'arbres rachitiques, de résineux, de broussailles, que le touriste découvre au fur et à mesure de sa promenade. La Cheire du Puy de Côme en est un exemple frappant. En pleine saison estivale, là où le thermomètre affiche les 25 degrés, il existe des trous en forme d'entonnoirs, profond de plusieurs mètres, où la température au fond des cavités n'excède pas les 0 degrés. Ce sont les "trous de glace". Ce phénomène extraordinaire, lors des fortes chaleurs, serait dû à la remontée d'eau par capillarité (courant d'air froid circulant dans des tunnels proche du sol). L'évaporation provoquerait un refroidissement allant jusqu'au gel. Pour le voyageur novice, en quête de fraîcheur, il serait dangereux de s'y aventurer seul. Il n'existe aucun panneau indicateur. Au XIX^{ème} siècle, ils étaient utilisés pour la conservation et l'affinage des fromages "bleus de Pontgibaud".



Le marais et la butte de Saint-Pierre-le-Chastel : Ce site, d'une superficie de 65 ha, regroupe deux types de milieux naturels particulièrement intéressants du point de vue de la faune et de la flore. La butte de Saint-Pierre offre une vue panoramique exceptionnelle sur la vallée de la Sioule, la Chaîne des Puys et le plateau de Gelles. Le marais a un rôle écologique majeur. C'est un endroit privilégié pour la reproduction d'oiseaux d'eau et pour le stationnement de nombreux oiseaux migrateurs. Ce site a été classé espace naturel sensible (ENS) en 2010.



L'église de St Pierre le Chastel apparaît dans les textes en 1165 lorsque le pape Alexandre III la confirme dans les possessions de l'abbaye bénédictine de Mozac, près de Riom. De cette époque, elle a conservé sa structure romane, qui a fait l'objet de nombreuses reprises aux siècles suivants. Au nord du sanctuaire se dressait un château aujourd'hui disparu, mentionné lui aussi au XII^{ème} siècle ; son souvenir s'est conservé dans le nom de la commune et l'on peut encore, sur place, lire dans le sol l'emprise de ses bâtiments

